

Estancadas, las negociaciones sobre cuotas compensatorias a China (El Financiero 19/08/11)

Estancadas, las negociaciones sobre cuotas compensatorias a China (El Financiero 19/08/11)(Isabel Becerril) Viernes, 19 de agosto de 2011 Las negociaciones de la industria con las autoridades de la Secretaría de Economía (SE), para que el gobierno calderonista no elimine las cuotas compensatorias a China, se encuentran empantanadas y a un paso de favorecer al país asiático, acusó Salomón Presburger Slovik. El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) adelantó que el próximo día 29 las 20 ramas fabriles que serán afectadas con la desaparición de ese impuesto darán a conocer sus posturas. Dijo que el principal planteamiento que presentará una a una de las actividades será el porcentaje de la cuota arancelaria que debe aplicarse a los productos chinos. El cobro de cuotas a los artículos provenientes del país asiático son muy variados; por ejemplo, en productos de acero en el país se aplica una cuota de 3 por ciento, y en calzado de 20 por ciento. Las autoridades de Economía no entienden que la industria no sólo será golpeada por China al quitarle los aranceles, sino también por las prácticas dumping y de subvaluación en que incurren los empresarios de esa nación. En tanto, la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero) pidió al gobierno revertir la reducción de aranceles a China y que decrete cambios en la política en la materia, elevando éstos de 5 a 10 por ciento en las importaciones manufactureras con producción nacional, y que fije una tasa cero para aquellos artículos en que no hay producción nacional. Mediante un comunicado, el organismo destacó que Brasil y Colombia están tomando medidas para proteger sus estructuras fabriles ante una inminente desaceleración mundial. "Estos países están blindando sus mercados y su aparato productivo, mientras que en México se impulsa la desindustrialización", que en México ha arrojado la pérdida de 700 mil empleos. La semana pasada, refirió, Brasil anunció un programa amplio de medidas para fortalecer su planta industrial y defenderse de las importaciones desleales. Entre las nuevas acciones brasileñas destacan el plan de exenciones fiscales por unos 16 mil millones de dólares sobre las nóminas de los fabricantes de ramas críticas como textil, calzado y software. Los recortes fueron presentados como un proyecto piloto que se prolongará hasta finales de 2012, y se pondrían extender a otras actividades. Comentó que las acciones anunciadas por Brasil y Colombia se enmarcan en las recomendaciones que derivan de la cadena de valor metalmeccánica que la industria siderúrgica de América Latina realizó sobre la situación de esas naciones, así como de México y Argentina.